

getränke

03 | 2011

FACHZEITSCHRIFT des Verbandes der Getränkehersteller Österreichs



Aktuell:
Ländertagung 2011 in Baden bei Wien

Im Portrait:
80 Jahre Tiroler Fruchteküche

International
Brau Beviale 2011

Liebe Leserinnen und Leser



Nach einem starken ersten Halbjahr 2011 hat uns der durchwachsene Sommer vor einige Herausforderungen gestellt. Die Devise lautet: „Nicht jammern, sondern die Ärmel hochkrempeln und nach vorne schauen.“

Tatsache ist: Auf das Wetter haben wir keinen Einfluss. Die Branche hat viel geleistet, um das Potenzial von Mineralwasser und leichten Getränken als Ganzjahresgetränk auszuschöpfen. Unsere Partner im Handel, in der Gastronomie und in der Hotellerie unterstützen uns dabei. Insgesamt spielt uns, saisonal unabhängig, auch der Konsumententrend hin zu bewusstem Ernährungs- und Trinkverhalten in die Hände sowie die ausgeprägte Genussorientierung mit einer Tendenz zur leichten Erfrischung.

Wenn wir den Markt insgesamt dynamisch halten und das Angebot abwechslungsreich und vielfältig gestalten, treffen wir genau die KonsumentInnen-Interessen. Die Lebensstile der Österreicherinnen und Österreicher, quer durch alle Altersgruppen, müssen dabei im Fokus stehen – dann machen wir „die Rechnung nicht ohne den Wirt“. Und genau darauf kommt es, mit dem durchwachsenen heurigen Sommer im Hinterkopf, an.

Jetzt heißt es, fokussiert ins nächste Jahr zu blicken. Vorträge, Diskussionen, Vernetzung und der Austausch über Branchenthemen standen am 22. September im Mittelpunkt bei unserer Ländertagung der Arbeitsgemeinschaft der Erzeuger alkoholfreier Erfrischungsgetränke und der Hauptversammlung des Verbandes der Getränkehersteller Österreichs. Hier haben wir vielfältige Impulse zu den Themen und Herausforderungen der Getränkewirtschaft aufgegriffen und mitgenommen. Es ist mir wichtig, mich im Namen der gesamten Branche beim Organisationsteam für die Ausrichtung der Tagung zu bedanken.

Gehen wir also mit voller Kraft in die nächsten Monate!

Dr. Alfred Hudler

Inhalt

- 03 Editorial
des Herausgebers
- 04 Aktuell
Ländertagung 2011 in Baden bei Wien
- 07 Steuer-Tipp
Erhöhung Gerichtsgebühren
seit August 2011
- 08 Zahlen und Fakten
Die Durstlandkarte
der Österreicherinnen und Österreicher
- 12 International
Brau Beviale 2011:
Querdenken erlaubt
- 14 Technologie
PET to PET
Recycling erweitert Anlage
- 16 Portrait
80 Jahre Tiroler Fruchteküche
- 18 News & Trends
Sonnige Evergreens: Zitrusfrüchte
- 19 Mitglieder

Impressum

getränke | Fachzeitschrift des Verbandes der Getränkehersteller Österreichs mit den offiziellen Nachrichten der Berufsorganisation.

Herausgeber und Medieninhaber: Getränkeverband, 1030 Wien, Zaunergasse 1-3, Telefon 713 15 05

Vorstand: Dr. Alfred Hudler, Susanne Lontzen, Mag. Josef Mayer, Mag. Siegfried Menz, Ing. Hermann Pfanner

Redaktion: Mag. Jutta Kaufmann-Kerschbaum, Dr. Johann Brunner, Annemarie Lautermüller Bakk., Andreas Lichal | Anzeigenleitung: Andreas Lichal Art Director: Christoph Lepka

Repro & Druck Holzhausen Druck GmbH

Alle Preisangaben in diesem Heft sind unverbindliche Richtpreise inklusive MwSt. vorbehaltlich Druck- und Satzfehler, Änderungen von Modellvarianten sowie technischer Daten. Für unverlangt eingesandtes und nicht mit einem Urhebervermerk gekennzeichnetes Bild- und Textmaterial wird keine Haftung übernommen. Printed in Austria.